

De Marruecos

Prosigue la ocupación de toda nuestra zona

De Tetuán.—La situación de las columnas. — Anuncios de sumisiones. — Español renegado

TETUAN 1. Las noticias que se reciben respecto a las columnas mandadas por el coronel Pozas y el capitán Ostáriz son favorables. Ambos se hallan en relaciones con prestigiosos caudillos de Buchibet y Taguesut, que han entregado últimamente 85 fusiles en buen estado y han prometido someterse en breve plazo.

El capitán Ostáriz continúa en el campamento de Andersuf, donde se han presentado varios notables de Ketama solicitando el perdón.

Las columnas de Pozas y Capaz siguen irradiando la acción política, castigando a los remisos y avanzando cuando hay que imponerse a la acción rebelde.

Capaz ha avanzado hasta Terou, en dirección a Ketama, estableciendo comunicación heliográfica con Pozas, quien espera sólo el desarme de algunas caballos para enlazar con Capaz.

El servicio de comunicaciones con los harqueños se hacía por avión; pero ello suponía entretener varios aparatos que son necesarios para los bombardeos aéreos. En su vista, se realiza la comunicación por Punta Pescadores, utilizando la vía marítima, y por acémilas se transportan los víveres y elementos necesarios para que las columnas no carezcan de nada.

El comandante Capaz ha enviado a Punta Pescadores, de donde será trasladado a Ceuta, al español Pedro Expósito Carmona, que residía desde hace bastante tiempo en las proximidades del poblado Amiado; allí contrajo matrimonio con una mora. Otras informaciones aseguran que se trata de uno que fue soldado del batallón de Chiclana que estuvo prisionero, y que al ser puesto en libertad cuando el derrumbamiento rifeño, prefirió continuar en dicho poblado. Como no hizo acto de sumisión, el comandante Capaz lo ha enviado a Ceuta hasta poner en claro la verdadera filiación de este individuo.

Bombardeos aéreos.—Más municiones. Encarcelamiento de un caud

LARACHE 1.—En el frente de Uazan la Aviación bombardeó los poblados de Kelia, Dar Kough, Asserdum y el alto valle del Jemis, efectuando en total 50 bombardeos.

Se espera que lleguen a la posición de Rehana notables indígenas de la tribu de Beni Chaib, hasta ahora disidentes, para efectuar acto de sumisión.

Se anuncia también la próxima sumisión de numerosos poblados de la región de Rehana.

Ha sido encarcelado el caud Alluch Ued Feddi, por manejos en favor de los rebeldes.

Continúa en igual situación de tranquilidad la columna española que opera en el Jemis de Senhadja.

Moros notables.—Exposición de las armas cogidas al enemigo.—Juicio contradictorio

MELILLA 1.—Llegaron el jefe el Hach Mohamed Uazani y Sidi Brahim Ben Abdellah Uazani, sobrino del jefe Hamido, de Senara. Visitaron el hospital indígena, el cargadero de mineral de la Compañía Española, la redacción de «El Telegrama del Rif» y otros establecimientos. Estos indígenas pertenecen a la tribu de Bocoya y visitan Melilla por primera vez.

También se encuentra en Melilla Solimán el Jatabi, que estuvo conferenciando con el general Castro Girona en la Comandancia general. Por la tarde estuvo en la plaza de toros, donde se celebraba la corrida a beneficio de la Cruz Roja. La plaza ha estado llena, toreando el Niño de la Palma y José Ortiz cuatro toros, y dos novillos Mariano Rodríguez.

Se inauguró la Exposición del armamento recogido al enemigo a beneficio de la Cruz Roja. Asistieron el comandante general y las damas de la Cruz Roja.

Se exponen en los pabellones 19.200 fusiles, 210 cañones, 127 ametralladoras, 16 fusiles ametralladoras, 14 aeronaves y nueve morteros de trincheras franceses. También se exhibe la bandera de la república rifeña.

La tómbola benéfica estuvo muy concurrida.

Se ha ordenado la apertura de juicio para la concesión de la laureada al sargento de Regulares de Alhucemas Perfecto Reig Castañeira.

En la zona francesa

RABAT 1.—Esta madrugada las tropas pertenecientes a la 256 brigada ocuparon, sin sostener combate, el Djebel Beni-Zicet. Después rechazaron una reacción enemiga.

Sobre el Sur del Djebel, en Beni-Kaulech, la aviación ha efectuado 32 bombardeos.

Abd-el-Krim llega a Ratonneau

MARSELLA 1.—Ha llegado a Le Frioul, en la isla de Ratonneau, el paquebote «Abda», a bordo del cual viene el ex cabecilla rifeño Abd-el-Krim; no pudo desembarcar a causa del mal estado del mar.

Parte oficial

Han facilitado el siguiente parte: «Zona occidental.—Ha regresado a Tetuán el general en jefe, haciéndose cargo de la Alta Comisaría y del mando del Ejército de operaciones. Sin más novedad digna de mención.»

Excelente conjunto ha logrado organizar el ilustre don Francisco, que se propone ofrecernos diversos estrenos de las mejores firmas.

En Novedades, también el día 3 hará la presentación la compañía que ha reunido Eugenio Casals, que persevera en sus plausibles deseos de laborar por el resurgimiento del arte lírico nacional.

Emilio Sagi-Barba, el gran cantante de zarzuela, va a Novedades como primera figura.

La obra de inauguración será la inmortal de Usandizaga, «Las golondrinas».

Uno de los primeros estrenos será del joven y celebradísimo maestro Moreno Torroba, que ha suspendido su verano, y ya se encuentra en Madrid poniendo el final a una inspiradísima partitura de ambiente puramente castellano: «De tierra de campos».

Otra inauguración de temporada próxima será la del teatro Cómico, al frente de cuyas huertes está el insigne y popular Chicote.

El «debut» se verificará con el estreno de una obra titulada «Charleston», en tres actos, original de don Luis de Vargas.

En el «elenco» que ha formado Chicote, figura una actriz muy notable: Carlota Fernán-Gómez.

En El Cisne trabajará una nueva compañía dirigida por Salvador Videgain, separado ya del veterano y simpatísimo Pepe Moncayo, que ha firmado contrato para actuar en Rómea todo el otoño, y acaso todo el invierno.

El próximo día 10 se abrirá el teatro Martín.

Irán al coliseo de la calle de Santa Brígida una agrupación de género lírico bajo la dirección del primer actor Lino Rodríguez y en la que figuran como primeras tiple Sara Fenor, Victoria Pinedo, la Cerrillo y Mercedes Sanz.

En Lara comenzará la temporada el sábado 4, del actual.

A la cabeza de los notables artistas de don Cándido, estará el enorme Emilio Thuillier.

La notable actriz Carmen Díaz, trabajará unos días con los propios elementos que acaudilla.

Centro, Pardiñas y El Cisne

El gracioso actor Valeriano León, ha repuesto la divertida farsa de Arniches «Es mi hombre», en la que, auxiliado por la bella Aurorita Redondo, consigue llenar hasta los topes la amplia sala del Centro.

Luis Ballester va de triunfo en triunfo en Pardiñas.

El último lo ha tenido en unión de las señoras y señoritas Valadons, Bada, la Martí y Sanfords, y los señores Lloret, Lluandaró y Valentín González, con «La montería» y «El rey que rabió», que dan llenos formidables.

«Los borrachos» y «La gente seria», están desde ayer proporcionando a Moncayo y Videgain ocasiones frecuentes de lucir su fecundo ingenio y su gracia irresistible en el teatro de El Cisne, uno de los que han hecho durante el estío mejor negocio de taquilla.

Algo tendrá el agua cuando la bendicen.

Nueva línea submarina

ROMA 1.—La Compañía Ital-Cable ha iniciado las obras, que se espera quedarán terminadas en breve, para el tendido de una nueva línea submarina entre Anzio, Barcelona y Málaga, de la cual, el Gobierno español ha aprobado ya los planes.

También serán establecidas nuevas líneas entre Lisboa y las Azores.

A un canario le timan 2.000 pesetas y 1.000 francos

BARCELONA 1.—Un abogado canario, que se encuentra accidentalmente en Barcelona, ha sido hoy víctima del vulgarísimo timo de las limosnas.

Ha manifestado que cuando se hallaba frente a los almacenes El Siglo se le acercaron dos sujetos, que le propusieron un bonito negocio, consistente en el reparto de una crecida cantidad entre los pobres, a discreción de la persona que efectuara el reparto, la que por sola garantía había de depositar la cantidad de 5.000 pesetas.

El abogado en cuestión y los dos sujetos aludidos, subieron a un automóvil, y mientras recorrían varias calles de la ciudad ultimaron los detalles del «negocio».

El canario entregó a los dos individuos 2.000 pesetas, que llevaba en billetes del Banco de España y un billete de mil francos, recibiendo en cambio un paquete, donde según los timadores, se encerraban 35.000 pesetas. Al separarse de ellos y abrir el paquete, según él para empezar la distribución de las limosnas, observó, con la natural sorpresa, que las 35.000 pesetas del «paquete» se habían convertido en unos recortes de periódicos.

Cariacotenido y pesaroso, fué a contárselo al juez de guardia y a la Policía.

El Temporal

Daños en los campos y en las comunicaciones

La tormenta causa enormes daños, varios muertos y numerosos heridos

TOLEDO 1.—En esta capital y pueblos comarcanos ha descargado una fortísima tormenta.

Los trenes marchan con grandes dificultades. La central del ferrocarril no despacha billetes para la corte.

En los cañaverales, término municipal de Alcaudete, una chispa eléctrica mató a Nicomedes García García, de treinta y cinco años, e hirió de gravedad a Pedro Piniña Alcobendas; ambos, en unión de varios criados, se hallaban dedicados a retirar el ganado y los aperos de labor, y en aquel momento fueron sorprendidos por la tormenta.

En el término de Casar de Escalona, el temporal destruyó la línea conductora de la electricidad; un individuo llamado Gregorio Sánchez Escobar, de veintidós años, tuvo la desgracia de pisar uno de los cables, y pereció electrocutado.

El ómnibus que presta servicio de correos entre Toledo y el pueblo de Bargas fué sorprendido por la tormenta; la carretera por la que circulaba el ómnibus quedó convertida en un imponente río, y el vehículo quedó empotrado en un banco de arena de 60 centímetros; desde Toledo se enviaron varias camionetas que trajeron a los viajeros hasta la capital. Una brigada de obreros trabaja para dejar expedita la carretera.

El temporal ha causado grandes daños en los viñedos y en algunas casas de Guardamar. Las pérdidas son de gran consideración. En Azuqueca un arroyo creció en forma imponente; las aguas inundaron varias casas y derrumbaron la fachada principal de la torre de la iglesia y arrastraron las imágenes y objetos del culto a gran distancia. La corriente se llevó las campanas de la torre y todavía no han podido ser encontradas.

En Galvez la corriente arrastró los puestos de la feria que se celebraba en el mencionado pueblo.

En Polán, el arroyo llamado del Prado creció varios metros, y las aguas derrumbaron varias casas; en una de ellas vivía el matrimonio Mariano García y María Gil con dos hijas llamadas Felicianita, de diez y seis años, y Lucía, de once; las dos muchachas fueron arrastradas por la corriente, y sus cadáveres no han aparecido; la madre, al ver desaparecer a sus dos hijas entre las aguas, enloqueció.

También quedó derrumbada otra casa propiedad de Mariano López Rey, y entre los escombros desaparecieron una joven de diez y seis años, otra más pequeña y un niño paraltico.

Una mujer fué salvada cuando se hallaba a punto de ser arrastrada por la corriente; otra mujer se salvó agarrándose al quicio de una ventana; una anciana al ser inundada su vivienda, enfermó de gravedad.

Un guardia civil llamado Francisco González Cerro recorrió los tejados, y con gran exposición de su vida, logró salvar a numerosos vecinos que se hallaban próximos a perecer ahogados.

El gobernador civil y el alcalde de Toledo se han trasladado al pueblo de Polán para organizar el salvamento. También han ido al mencionado pueblo los bomberos de la capital y los buzos del Tajo.

Durante el día de hoy han continuado los trabajos de salvamento. El pueblo presenta un aspecto desolador. Ampliaré detalles tan pronto como se reciban aquí.

Las pérdidas materiales ascienden a medio millón de pesetas.

Las casas damnificadas ascienden a unas 60, y a 150 las que han sufrido desperfectos. Se espera que el Gobierno socorra a los perjudicados, que quedan en la más espantosa miseria.

Las aguas interceptan la línea férrea

Han comunicado desde la Inspección de Vigilancia, que el tren correo de Badajoz llegó ayer con una hora de retraso, debido a que se encontraba interceptada la línea férrea entre Yebes y Pantoja, viéndose obligado a retroceder el convoy hasta Villaverde, para tomar la línea de Castilleja.

Agua torrencial

PALMA DEL RIO 1.—Ayer noche descargó sobre este punto una fuerte tormenta acompañada de truenos y relámpagos, poniendo en gran alarma al vecindario.

En Zaragoza llueve

ZARAGOZA 1.—La temperatura ha descendido grandemente a consecuencia del régimen de lluvias a que está sometida desde ayer.

Unos vagones arrastrados por el viento
DON BENITO 1.—A última hora del día de ayer descargó una horrosa tormenta, ocasionando importantes daños en el campo, principalmente en el pueblo de Mengabril, en el que quedó arrasada toda la cosecha de uva y olivares.

También alcanzó la tormenta grandes proporciones en el término de Guareña, llegando e inundaba la estación, a varios vagones de la estación, uno de los cuales, alcanzó a un obrero, hirándole gravemente.

Una chispa mata a un hombre

CORDOBA 1.—La tormenta tuvo ayer formidables proporciones. Cayeron muchas chispas en los pararrayos de la ciudad. Se cree que no han ocurrido desgracias personales.

En la casa número 25 del paseo Rivera cayó una exhalación y quedó destruida la chimenea, la techumbre y parte del edificio. Varias personas sufrieron accidentes. Algunas calles quedaron inundadas.

En un pueblo de la provincia, una chispa mató al vecino Julián Díaz García, de cuarenta y tres años.

Un ahogado

MALAGA 1.—A la una de la madrugada se desencadenó una violenta tormenta de viento, agua y truenos. Durante más de una hora la lluvia fué torrencial, inundando algunas calles, en las que las alcantarillas eran insuficientes para dar salida a las aguas. Los vecinos de algunas casas de a parte baja pidieron auxilio, pues el agua penetró en las habitaciones interiores. Muchos arroyos del término municipal se desbordaron, causando daños en las fincas inmediatas.

En el arroyo de Jaboneros fué arrastrado por las aguas un vendedor ambulante de pescado, que pereció ahogado. Se ignora si han ocurrido más desgracias personales. La comunicación telefónica con Madrid quedó interrumpida. El correo de Granada, que tiene su llegada a las dos de la tarde, no lo hará hasta las cuatro.

Las aguas arrastran a seis personas

BARCELONA 1.—Al atardecer llegaron a la Alcaldía noticias de que en las zonas ribereñas del río Llobregat había llovido torrencialmente y el río bajaba muy crecido; el jefe de la Guardia urbana se puso al habla con la barriada de Casa Antúnez y con el alcalde de San Juan de Espi, disponiéndose un servicio de vigilancia, en previsión de una probable avenida.

La lluvia ha continuado cayendo copiosamente, aunque a intervalos, esta noche. Ha quedado interrumpido el servicio del tren eléctrico que sale de la plaza de Cataluña para Sabadell y Tarrasa; cuantos han intentado ir a dichas poblaciones en automóvil por la carretera de la Rabassada han tenido que desistir del viaje, porque el agua impedía el tránsito; se había desbordado el torrente de las Capuchinas, que baja desde Sarriá por el lado derecho del Turó Park, llevándose el agua cuanto encontraba a su paso.

La inundación ha llegado a la calle de Casanovas, y algunos pisos bajos de la misma han quedado anegados. Ha quedado paralizada la circulación de tranvías en la línea número 7.

En la calle del Niño, de la barriada de San Andrés, el agua ha derrumbado a la una de la madrugada dos barracas, en las que vivían siete personas, cinco en una de ellas y dos en la otra. De estas siete personas han perecido seis, salvándose sólo el niño de nueve años Gregorio González Ortega, que resultó, sin embargo, gravemente herido, y fué asistido en el Dispensario. Han acudido los bomberos, que están en estos momentos procediendo a la extracción de los seis cadáveres.

De Tarragona comunican que a las tres de la tarde se desbordó el río Francolí. La corriente arrastró árboles frutales, aperos de labranza, etc.

ATERRIZAJE POR AVERIAS

El teniente de navío Núñez en peligro

ZARAGOZA 1.—Ayer noche se han tenido noticias de que en el pueblo de Perdiguera había aterrizado por la tarde con averías un globo militar perteneciente a la base aeronáutica de Barcelona.

Del Parque de Intendencia salió inmediatamente una sección de automovilista y se prestó auxilio a los tripulantes de la aeronave, que son el teniente de navío señor Núñez, que intentó salvar al teniente de navío Durán, de Barcelona, y el capitán de Artillería señor Larrocha. Ambos han llegado esta noche a Zaragoza.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Gastos militares de las principales potencias

GINEBRA 1.—Según las estadísticas de la Liga de las Naciones referentes a las apropiaciones para los armamentos militares, incluyendo los presupuestos navales y aéreos, de las principales potencias del mundo, Estados Unidos está gastando a los ocho años del armisticio la suma de 554.000.000 de pesos, que tiene un gravamen por cabeza de 4.94 pesos.

Estas cifras, tomadas en el aniversario de haberse disparado el primer tiro de la guerra mundial, muestran que Inglaterra está gastando pesos 573.000.000, o sean 12.96 por cabeza.

Francia, pesos 255.000.000, o sea 6.43 por cabeza.

Italia, pesos 136.000.000, o sea 3.88 por cabeza.

Japón, pesos 219.000.000, o sea 3.68 por cabeza.

Rusia, pesos 191.000.000, o sea 1.45 por cabeza.

Hallazgo macabro en Bialystok

VARSOVIA 1.—Informaciones recibidas de Bialystok, anuncian que las autoridades locales han descubierto una tumba misteriosa, de la que fueron extraídos los restos de 20 hombres, mujeres y niños, con el cráneo mutilado y con señales evidentes en los brazos y en las piernas de haber sido sometidos a torturas.

Los diarios, al dar cuenta del hallazgo, dicen que son 20 víctimas de la invasión del Ejército rojo.

LOS TEATROS

Propósitos y proyectos.—Las próximas inauguraciones

Comienza la actividad en el campo teatral después del descanso veraniego obligado. La temporada otoñal promete ser fecunda, por lo menos si juzgamos por los preparativos.

Empresarios, actores, autores de todo género y músicos de todo ídem, se prestan a la lucha. Si el entusiasmo ambiente es correspondido por la competencia en la organización y la bondad en las obras y en su interpretación, la próxima campaña va a ser *bocatto di cardenale*.

En el teatro de la Latina debutará el día 3 del corriente la compañía del gran Morano, con el drama de Sassone «Volver a vivir», que tan resonante éxito obtuvo el invierno pasado en aquel populoso teatro.

Información americana

El vuelo del aviador Daguerre
BUENOS AIRES 1.—El teniente Ura Daguerre ha regresado al aeródromo de El Palomar, después de haber llegado hasta el Chaco, cubriendo a distancia de mil kilómetros en cuatro horas y cuarenta y cinco minutos. Anteriormente el mismo aviador voló el espacio de seis horas por encima del río del Chaco y de las provincias de Santiago del Estero y de Salta, conociendo a un ingeniero, quien pudo alizar una exploración de la zona por donde ha de prolongarse el ferrocarril Resistencia a Metán.

El campeón de ajedrez
BUENOS AIRES 1.—El jugador de edez señor Alekhine ha jugado en el ckey Club de esta ciudad diez y ocho partidas simultáneas, de las que ha ganado catorce, perdido tres y resultando una una.—Agencia Americana.

Regreso de una escuadrilla
BUENOS AIRES 1.—Ha regresado de Montevideo la escuadrilla de aviones que fué a tomar parte en las fiestas del rugby.—Agencia Americana.

El centenario de Panamá
BUENOS AIRES 1.—Se ha celebrado en Paraná con brillantes fiestas centenario de la fundación de dicha ciudad.—Agencia Americana.

Viaje de un artista
MONTEVIDEO 1.—El pintor Carlos Prevots ha embarcado para Europa, encargado por el ministro de Instrucción pública de estudiar en diversos países los métodos de enseñanza de la pintura en sus diversas ramas.—Agencia Americana.

Ascensos
RIO DE JANEIRO 1.—El capitán Joaquín Núñez de Souza ha sido nombrado vicedirector de la Dirección de Navegación. El ministro de la Guerra ha designado al capitán Leopoldo de Gomenor para el mando del contratorpedero «Paraná».—Agencia Americana.

Viajeros ilustres
RIO DE JANEIRO 1.—En el «Giuto Cesare» han embarcado con destino a Europa los señores Navarro Costa y Manuel Rezende, acompañado de su esposa, que es hija del presidente del Estado de San Paulo, y el embajador de los Estados Unidos en esta capital.—Agencia Americana.

Cese de un cargo
RIO DE JANEIRO 1.—El eminente jurista brasileño doctor Rodrigo Octavio, profesor de Derecho de la Facultad de esta capital, que había sido designado como árbitro para resolver las diferentes cuestiones que en Méjico afectan a Francia, Estados Unidos y Alemania, ha pedido ser exonerado de sus funciones para asumir nuevamente su cargo de consejero general de la República.—Agencia Americana.

Muerte de un ministro
LA PAZ 1.—Ha fallecido el ministro de Hacienda.—Agencia Americana.

Próxima inauguración de un funicular
BOGOTA 1.—El funicular que unirá la ciudad de Bogotá con la iglesia de Montserrat quedará terminado en muy breve plazo. El desnivel es de 700 metros.—Agencia Americana.

Situación del mercado
BUENOS AIRES 1.—Mercado argentino: El trigo se ha cotizado a 13,80; la avena a 7,60, y el maíz a 6,40. La carne se cotizó a 30.

RIO DE JANEIRO 1.—Mercado del café: El tipo 4 se ha cotizado a 25,000 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 12.000 sacos. En los stocks quedan 1.035.612 sacos.—Agencia Americana.

DIVAGACIONES

Las pobres flores

Del beso de las raíces con la tierra nacen las flores. El agua, maravillosa panacea, arranca y forma en las entrañas del suelo el jugo genitor. Luego las flores crecen entre zozobra, y a veces se consumen castigadas por los feroces elementos, si unas manos cariñosas no las defienden y velan por su desarrollo. Y al fin, mueren, en ocasiones, arrancadas de sus tallos generalmente por una mano torpe, que, al pretender decorar su persona con la vistosidad de su colorido, no hace sino evidenciar el contraste entre la belleza de la flor y su imperfección. Así las mujeres son como flores delicadas, puestas en el mundo para recreo de la vista y de los sentidos de los hombres. Igual que las distintas flores, toda mujer afortunada en sí algún especial encanto, que la hace superior al hombre. Son capullos en su infancia, en divina inconsciencia abandonadas a los cuidados de

quienes con su cariño van formando la riqueza de sus pétalos (su alma), o de quienes con su descuido se preocupan únicamente de velar por su aroma exterior (su belleza física). Son flores de ilusión, después, en plena fragancia, expuestas ya a la saña de los hombres, hasta que, después de ir ensanchando en claudicaciones dolorosas, el tamiz de sus anhelos dorados, van a parar a manos del que ha de agostarlas. ¡Y menos mal si caen en manos amantes y sabedoras del trato altísimo que merecen!

Entonces se ajarán, pero será la suya una vejez tranquila y augusta, tras de los momentos, más álgidos que duraderos, de divina sensación de vida. No así si dan en manos torpes, movidas sólo por mecánico instinto bestial. Entonces, las más caras ilusiones se truncarán, sin llegar a la efectividad. Será la vida de la flor-mujer una existencia gris e negra. Su aroma huirá, convertido en lágrimas, y verterá sobre la tierra el doloroso germen del ejemplo cruel.

Si es buena, se convertirá en un sufrido ser insignificante, sin horizontes, sin alegría, sin pan a veces. Y puede aún alegrarse si en vez de poco prodigadas caricias no recibe golpes y continuos sañudos tratos.

Si posee un alma fuerte y un espíritu férreo, se sublevará. Y como el mundo, animado e inhumano, la negará toda existencia propia envuelta en bien; como carecerá de fáciles medios honrados de vida, se verá contra los impulsos de su conciencia, desfilada por la pendiente del mal. Los sañudos segadores de virtudes la atacarán, donándole por sus vicios lo que la negaron en justo pago de su honrado trabajo.

Y cuando la mala obra esté realizada, los mismos que la empujaron al fango la despreciarán, y hasta la negarán el saludo.

Entonces, el torpe jardinero que desfloró su inocencia, que la vilipendió y que, cansado, abandonóla y permitió su perdición, tendrá derecho a clamar al cielo y a considerarse a los ojos de la sociedad un buen ser vilipendiado por una mala hembra.

De la pobre flor, con el tiempo, no restará sino su magnífico esqueleto, sin aroma de alma, volatilizada en desdichas.

La sala infecta de un hospital o la arcada de una iglesia será el cobijo de su vejez prematura, pasando antes por el fementido recurso de la esquina de una calleja lóbrega, o el rectángulo de entrada de un nichal mal oliente.

Entre tanto, el arquero despiadado que la lanzara a la desgracia, podrá, seguido del general respeto y conmiseración, deambular tranquilo por el mundo. Podrá deshojar nuevas flores fragantes y bellas, o gustarlas, después de deshojadas por otros.

Paladeará feliz la vida y se engañará a sí mismo, creyendo en su desgracia y en la maldad de la flor agostada por él.

Pero si existe alguna ultraterrena justicia, su conciencia se ennegrecerá, ahogada en el infecto fango, mientras la bella flor vistosa que matara trocará en blanco purpúreos colores, y adornará, perfumándolo, el inmortal altar de los mártires de la humana inconsciencia.

Antonio García del Real

Diversos incendios en distintas partes

VALLADOLID 1.—En el pueblo de Villabragima se produjo un incendio en la casa de Teófilo Díez Morán y causó pérdidas de poca importancia.

VILLAFRANCA DE LOS BARRIOS 1.—A las doce de la noche de ayer, un incendio destruyó la tienda de ultramarinos de don Mariano García. El siniestro originó grandes pérdidas y destruyó en el inmueble.

El vecindario y las autoridades prestaron eficaz auxilio, pues pudo evitarse que el fuego se propagara a los edificios colindantes.

LERIDA 1.—En Almenar, partido de Coma de la Bonanova, un incendio destruyó numerosos árboles frutales y olivos del vecino Vicente Caballero. Como supuesto autor del hecho fué detenido Sebastián Marro Manonelle.

En la estación se quemó un vagón cargado de alfalfa, quedando totalmente destruido. Se cree que el hecho fué casual.

BILBAO 1.—Poco antes de las once de la noche se declaró un violento incendio en la fábrica que en Zorroza tienen las Industrias Babel y Nervión. Con dirección al lugar del siniestro han salido los Paños de bomberos de Bilbao; fuerzas de la Guardia civil y autoridades.

Según noticias que se acaban de recibir, a las once y media ha quedado localizado el incendio, y los bomberos trabajan activamente para extinguirlo por completo.

ALMERIA 1.—En Serón, en la farmacia propiedad de doña Teresa Funes Navarrete, se produjo un incendio que causó grandes pérdidas. No hubo desgracias personales. La farmacia se hallaba asegurada y el siniestro fué casual.

BURGOS 1.—En Palazuelos, en un monte propiedad del Estado, llamado Castrillo, alquilado por un articular, se originó un incendio que destruyó unos veinte mil pinos.

El fuego se produjo porque un obrero llamado Ignacio Muñoz arrojó la cerilla con que había encendido un cigarrillo a una cuba de resina.

Páginas históricas

La Reina María Antonieta hojeaba todas las mañanas la más original de las Gacetas

La gaceta de la reina llamábase, bajo el reinado de Luis XVI, el registro en el cual, al comenzar el año, la dama de compañía de la Reina María Antonieta hacía disponer netidamente por las mujeres de la guardarropía real las muestras de todas las piezas de seda escogidas para confeccionar los regios trajes en las diversas estaciones, y para las variadísimas palaciegas.

¿Por qué este nombre de «gaceta»? Sin duda porque cada mañana la primera camarera, cual con un periódico, presentaba a la Soberana, en cuanto abría los ojos, aquel álbum extraño colocado en una bandeja, donde no faltaba el correspondiente acervo.

En toda época del año, ocurriera lo que ocurriera, una vez que los postigos abiertos de par en par permitían la entrada de luz a raudales en la regia cámara, las manos blancas de aquella hija de cesáres hojeaba su extraña gaceta en busca de las telas que más le agradaban y que mejor convenían a las ceremonias, fiestas y paseos proyectados para el día. Negligentemente, con una negligencia muy de Reina, pinchaba entonces con un alfiler las telas que más le placían, comenzando por la destinada al gran traje para la misa y concluyendo por la sutilísima que emplearía para su vestido de la noche.

Realizada aquella selección y cumplida aquella su primera obligación diaria con elegancia, entregábase a las manos de las camareras, mientras que en las tres grandes salas de la regia guardarropía, próximas a las reales habitaciones de Versalles, las manos diligentes y afanosas de otras mujeres iban disponiendo los trajes escogidos en el interior de grandes cestas, adornadas con lazos y puntillas.

Sin las deplorables destrucciones de la época revolucionaria, la serie de gacetas de la reina habría llegado completa hasta nosotros. Semejante colección habría sido, a la vez que un placer para los curiosos, de un interés incalculable, tanto para la historia de la moda en Francia como para la de la industria de la seda en Europa en el último cuarto del siglo XVIII.

Pero uno solo de esos álbumes ha sobrevivido y se le ha conservado desde hace más de un siglo en un armario de hierro construido en 1790 por orden de la Asamblea. Constituyente para encerrar los originales de las leyes y las planchas de los asignados, en el cual, al abrigo de una doble cubierta férrea y complicadas cerraduras, reposan aún las joyas más raras y preciosas de las colecciones nacionales francesas.

Se trata de un simple registro de comercio, de formato frande, in-octavo, con una cubierta de pergamino verde y cuatro cintas ordinarias de hilo rosa, muy gastada. En la cubierta se puede leer una inscripción en rojo: «Madama la condesa de Ossun, Guardarropa de la Reina.—Gaceta para el año 1782.—Gaceta de la Reina».

Empero, malgrado su título, este registro contiene, no sólo las muestras de las telas para 1782, sino las de 1783 y 1784, tal cual lo dice una anotación hecha en una de las páginas.

Era la época del apogeo de María Antonieta; era el período de mayor derroche, que culminaría en 1785 con un gasto en trajes por valor de doscientas cincuenta y ocho mil novecientos noventa y dos libras. Pero, de todas maneras, no hay que alarmarse. La pasión por los vestidos era general en toda Francia, y más de una altiva princesa, antes que al pueblo soberano, humilló su bella cabecita ante las exigencias de una modista. Recordemos a madama de Matignon gastándose seiscientos libras en un solo traje y sobrelevando todo género de humillaciones para poder pagarlo a plazos.

La condesa de Ossun, al ser designada para el desempeño de aquel elevadísimo cargo, recibió indicaciones para moderar los gastos reales. Sus loables esfuerzos, ello no obstante, resultaron estériles, salvo en las postrimerias del reinado de Luis XVI, cuando, bajo el golpe de los revolucionarios, comenzaba a vacilar el trono de Francia.

Una veintena de páginas, sobre las que se han pegado setenta y ocho trocitos de seda, de forma oblonga y dimensiones variadas: he aquí el aspecto interior del álbum. Estas muestras, agrupadas de acuerdo con un orden determinado y por categorías, corresponden a los diferentes tipos de trajes. A la derecha de cada uno se lee, por lo general escrita por la camarera mayor, la indicación sumaria de la calidad, el color y los adornos, así como el nombre de la costurera y aproximadamente la mención de la fiesta en que la Reina puede llevarlo. Por más que ha transcurrido un siglo y medio, esos menudos trozos, testigos de la elegancia de una Soberana joven, conservan la frescura de sus tonos, el brillo de sus colores y la sutilidad de su tejido, evocando una época en la que la elegancia y la distinción eran el único anhelo.

Un hombre gravemente herido por su hermano

Anteanoche en el número 21 de la calle de la Alameda (barrio de la Elipa), ocurrió un sangriento suceso del que resultó herido gravemente un hombre.

Hace algún tiempo venían sosteniendo continuas reyertas la mujer de Rafael Rubio Cabello y una hermana de éste, hasta el punto de que ya no se dirigían la palabra. Anteayer tarde, a última hora, volvióse a reproducir la reyerta, tomando caracte-

teres tan alarmantes que tuvo que intervenir Marcelo Rubio, hermano del anterior, quien afeó la conducta de la mujer de Rafael, Avisado éste ofendió a Marcelo, quien le dió una bofetada y desapareció. A los pocos minutos se volvieron a encontrar en la calle y entonces Rafael, con una navaja de las llamadas cabriteras, acometió a su hermano y le asestó dos puñaladas. Conduciendo Marcelo a la Casa de Socorro de la Fuente del Berro, se le apreciaron dos heridas incisivas en el tórax, al nivel del séptimo espacio intercostal, de pronóstico muy grave. En una camilla fué trasladado al Hospital Provincial.

La Guardia civil, que fué avisada del suceso, detuvo a Rafael, que se hallaba tranquilamente en la cama.

Robo de alhajas por valor de 100.000 pesetas

BILBAO 1.—En la joyería instalada en la calle de la Cruz, propiedad de don José Soupene, entraron ladrones durante la hora de siesta y se llevaron varios estuches que contenían valiosas alhajas. El importe de lo robado asciende a 100.000 pesetas, según cálculo hecho por el joyero, y la Policía trabaja activamente para esclarecer el suceso.

LOS TOROS

Corrida de la Cruz Roja en Melilla

MELILLA 1.—Con extraordinaria animación se ha celebrado el anunciado festival a beneficio de la Cruz Roja.

La plaza estaba profusa y artísticamente adornada. Muchos indígenas de los somatíos últimamente asistieron a la corrida. Esta dió comienzo con el desfile de una cabalgata al estilo de la época de los Reyes Católicos. Las bellísimas señoritas que presidían la fiesta desfilaron también en lujosas carrozas. Los trajes que lucieron las personas que tomaron parte en la cabalgata habían sido cedidos por el cabildo de la Catedral de Sevilla.

Se lidiaron después siete toros de la ganadería de Santa Coloma; el primero fué rejoneado por el teniente Peña, que obtuvo un éxito al rejonear y banderillar a caballo, terminando con su enemigo al clavar un torcón de hoja de puñal, del que tumbó al toro sin puntilla.

Niño de la Palma y el mejicano José Ortiz, despacharon cuatro toros con aplauso. Cayetano cortó la oreja de su segundo enemigo.

El novillero sevillano Mariano Rodríguez, tuvo una gran tarde. Cortó las orejas de sus dos enemigos y fué sacado en hombros.

En Linares.—Tercera corrida de feria

LINARES 1.—Con toros de Sotomayor, grandes, gordos y poderosos, se ha celebrado la tercera corrida de feria. Carnicerito, superior en sus dos toros, y muy bien en el que mató por el percaro de Rayito.

Antonio Sánchez, colosal toreando y monumental con el estoque. Escuchó grandes ovaciones.

Fausto Barajas tuvo una tarde completa. Cortó la oreja de su primer enemigo y dió la vuelta al ruedo en el séptimo.

Rayito, al lancear a su primero, fué enganchado por la faja y zarandeado horriblemente. La cogida produjo intensa emoción. En la enfermería le apreciaron una herida contusa en la fosa ilíaca izquierda, y fuerte conmoción visceral.

Un toro rompe el cajón en que iba y cornea a numerosas personas

VALENCIA 1.—En el muelle de descarga de la estación del Norte se encontraban varios cajones de toros de lidia. Sobre las seis de la tarde uno de los toros enjaulados rompió el cajón en que se encontraba y saltando a la vía se metió en los andenes, sembrando el pánico entre el numeroso público que allí se encontraba.

La gente salió atropellándose, ocasionando una gran confusión y alarma en la parte exterior de la estación.

El bicho corneó en su carrera desenfrenada por los andenes y por los muelles de la estación, a varias personas, entre ellas al mozo suplementario José Santa Olalla, de cincuenta y cinco años. A éste le hirió en la cabeza, y siguió su carrera, arrollando al pintor ferroviario Rafael Pascual, produciéndole una herida en el costado izquierdo.

Varios agentes de la autoridad desde las ventanas de las dependencias de la estación hicieron numerosos disparos sobre el animal, que al fin cayó acerbillado a balazos frente al quiosco de venta de periódicos.

El novillero Félix Rodríguez, que habita en un piso en la misma estación se apresuró a bajar al andén, apuntillando al toro que era un hermoso ejemplar, colorado, de muchas arrobos y gran comenata, perteneciente a la ganadería de don Anastasio Martín.

Estaba destinado como sobrero de la corrida que el domingo próximo se ha de celebrar en Gandía.

El animal, con seis hermanos más, iba a ser transportado esta noche en el tren de Alcoy a Gandía.

Del tiroteo que hicieron los agentes de la autoridad, resultaron heridos, aunque de menor importancia, por rebote de bala, el mozo de estación José González, que sufre una contusión en el cuello; el maquinista jubilado Alejandro Teruel, que sufre una herida en la mano derecha.

También resultó herido el guardia de Seguridad Esteban Calote, que sufre una herida en la frente.

A todos los heridos se les prestó rápidamente asistencia facultativa.

Del Extranjero

El agitador indio Candhi enseña el cristianismo, aunque no lo profese

LONDRES 1.—Comunican de Ahmed Abad (India), que el célebre agitador indio Mahatma Gandhi ha decidido enseñar la religión cristiana.

No es que haya dejado de creer en la religión tradicional de los indios, sino que admira la religión cristiana y encuentra en el sermón de la montaña, que ha leído en el Evangelio, la justificación de su política de resistencia al Gobierno.

En consecuencia, Mahatma Gandhi dará todas las semanas en el colegio nacional una serie de lecturas sobre el Nuevo Testamento. El colegio nacional ha sido fundado para oponerse a la enseñanza oficial dada en las instituciones gubernamentales.

Mahatma Gandhi, llamado el «Toitsoi» de la India, es uno de los agitadores indios más escuchados y más temidos.

En 1922 fué condenado a seis años de prisión por su actitud antibritánica, y por sus artículos en el periódico «Young India», pero no cumplió toda la pena, y fué puesto en libertad en febrero de 1924.

Goza en su país de un prestigio sin par, y son célebres sus ayunos por la causa de la independencia de la India.

A los norteamericanos les interesan las ondas cortas

NUEVA YORK 1.—En América se ha desarrollado un gran interés por las ondas ultracortas.

El último experimento, que ha dado brillantes resultados, ha sido hecho por un radiotécnico de Toronto, que ha estado en comunicación con un aficionado de Nueva Orleans con una longitud de onda de nueve metros.

Conducta de los japoneses en trenes y tranvías

TOKIO 1.—En la Prensa japonesa se está celebrando una controversia entre varias señoras extranjeras y otras del país.

Las extranjeras habían calificado de bárbaros a los japoneses, porque no cedían a las señoras sus asientos en trenes y tranvías. Los japoneses alegan que la cortesía de su país es más razonable y mejor que la del Oeste.

En el Japon no es el sexo, sino la edad y la debilidad lo que merece consideración. Mientras que un japonés no cederá su asiento a una mujer tan sana como él, lo hará en favor de una persona de edad, cualquiera que sea su sexo, o de un niño solo. Las mismas mujeres japonesas ceden sus sitios a un anciano o a una persona manifiestamente enferma.

La cosecha de algodón en Norteamérica

NUEVA YORK 1.—La producción de algodón de este año, la mayor conocida desde 1914, ascenderá a 16 millones de balas, o sea un millón más que el año anterior.

En Leningrado se ahogan cien personas

RIGA 1.—El vapor ruso «Burevestnik» se ha ido a pique en el puerto de Leningrado.

Se ahogaron un centenar de pasajeros.

Mellon y Hughes visitan a Poincaré

PARIS 1.—El presidente del Consejo de ministros ha recibido hoy a los señores Mellon y Hughes, que le han hecho una visita de cortesía.

Una nota oficiosa de Méjico sobre Nicaragua

La Legación de los Estados Unidos Méjicanos ha facilitado la siguiente nota:

«Recientemente han sido publicados telegramas de información, en los que se afirma que el Gobierno de Nicaragua notificó a la Liga de Naciones que el de Méjico ha enviado a aguas nicaragüenses un barco de guerra, con objeto de prestar ayuda a los revolucionarios de aquel país. Sobre este asunto, la Secretaría de Relaciones Exteriores de Méjico ha hecho a la Prensa las siguientes declaraciones: «El Gobierno de Méjico confirma las declaraciones proporcionadas a la Prensa el día de ayer, en el sentido de que los asuntos de Nicaragua competen exclusivamente a los nicaragüenses, siendo Méjico enteramente ajeno a lo que acontece o está aconteciendo en aque país. No existe en la Armada mejicana ningún barco auxiliar de nombre «Congo», y es inexacto que el Gobierno mejicano haya proporcionado ningún elemento a los revolucionarios. Por lo que respecta a la Liga de Naciones, no formando Méjico parte de ella, ni reconociéndola en ninguna forma, no tiene ni acepta ninguna conexión con la misma.»

Órgano Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA
 Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados
 Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA
 Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial
GESTION DE ASUNTOS
 Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS
 Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Información política

La mañana en los Ministerios

Con el jefe del Gobierno despacharon ayer mañana, el director general de Marruecos y Colonias, general Jordana; los encargados del despacho de los Ministerios de Hacienda y Trabajo; con el director general de la Acción Social Agraria, señor Benjumea, y con el oficial mayor de la Presidencia.

Le vistió el general Heredia. Con el ministro de la Guerra despacharon los generales Saro, Trillo y el interviniente general señor Resines. Luego conferenciaron con el duque de Tetuán el ministro de Marina.

Regreso del ministro de Marina

Ayer mañana ha llegado a Madrid procedente de Vigo, el ministro de Marina, vicealmirante Cornejo.

En la estación se hallaban el ministro interino, señor Carranza, y altos funcionarios del departamento.

Los carteles de las futuras Exposiciones

Atendiendo a los ruegos formulados por varios artistas se ha dispuesto que los carteles para el concurso anunciado de las Exposiciones de Barcelona - Sevilla, puedan ser entregados en las secretarías de los Comités en cada una de dichas localidades hasta el 15 de septiembre, a las doce de la noche.

La Secretaría del Consejo de Enlace, instalada en el Ministerio del Trabajo, recibirá los que en ella se presenten hasta la misma fecha y hora indicadas.

Nombramiento de un delegado portugués

El Gobierno portugués, correspondiendo a la invitación del español, ha nombrado delegado suyo para el Congreso Ibero-americano de Aeronáutica, que se celebrará en Madrid en octubre próximo, al capitán aviador señor Carlos Esteves Boja.

El nuevo jefe de la Casa Militar

Entre la firma de Guerra que ayer ha sancionado el Monarca, aparece el nombramiento de jefe de la Casa Militar y comandante general de Alabarderos, a favor del teniente general don Dámaso Berenguer, actual capitán general de la octava región.

Telegramas de provincias

Se fingen falsos inspectores de libros de ventas

SEVILLA 1.—A conocimiento del señor delegado de Hacienda ha llegado la presencia en Sevilla de unos individuos que visitan los establecimientos de industria o comercio para, haciéndose pasar por inspectores de libros de ventas, proceder a la revisión de éstos y, en algunos casos, cobrar cuota por el ejercicio de la función que clandestinamente se arrogan.

En su virtud se han dictado órdenes por la delegación de Hacienda de la provincia para que se persiga a los falsos inspectores que vienen sorprendiendo la buena fe de los cándidos industriales.

Viajeros medio ilustres

BURGOS 1.—Se encuentran en esta capital, librándose de las fatigas asfixiantes del Madrid caluroso, los señores conde de la Mortera y el director general de Bellas Artes, conde de las Infantas.

Un periódico burgalés les concede el honoroso título de ilustres veraneantes; nosotros nos conformamos con concederlos el medio ilustres.

Festejos en Valverde del Camino

SEVILLA 1.—El próximo día 12 de septiembre se celebra la festividad de la patrona de los valverdeños, Nuestra Señora del Reposo.

Con este motivo se ha confeccionado un amplio plan de fiestas que atraerán un gran número de forasteros.

Habrà concurso de cante jondo, carreras, toros, iluminaciones artísticas, verbenas al estilo napolitano y un gran festival a base de asuntos regionales.

Fiesta de Caridad

VALENCIA 1.—A requerimientos del señor alcalde, anoche se reunieron en su despacho distintas señoras de esta capital, para tratar de la fiesta que ha de celebrarse en uno de los días de la próxima feria, a beneficio de la Asociación Palentina de Caridad.

Dicha fiesta consistirá en la celebración de una verbena, con profusa iluminación, en la que se procederá a la rifa de muñecas.

Se espera una fuerte recaudación, dado el carácter de la fiesta.

La hermana de Mariano de Cavia, en la miseria

BARCELONA 1.—La hermana de Mariano de Cavia pasa por una situación verdaderamente angustiosa. Apenas puede comer y está a punto de ser desahuciada del piso en que vive, calle de Flassaders, 41, sexto.

LLamamos la atención de las personas caritativas para que se sirvan mitigar la aflicta situación de la hermana del gran escritor aragonés.

También hay ladrones en las Iglesias

GIJÓN 1.—Una guardia municipal ha

detenido a un individuo por sospechar que fuese el autor de robos en las iglesias de Oviedo.

Se ha comprobado, efectivamente, que era el que se creía.

Usa varios nombres, tiene veintiséis años y ha sufrido condena por robar objetos de culto en Alcalá de Henares y Granada.

El Gallo desmiente la noticia de las 25.000 pesetas de Belmonte

SAN SEBASTIAN 1.—Rafael Gómez, el Gallo, ha desmentido rotundamente la noticia publicada por algunos periódicos en la que se asegura haber regalado al trianero 25.000 pesetas.

Rafael, añadió: jamás torero alguno llegó a cobrar los brindis tan caros. Ni creo, tampoco, que haya quien merezca ganar tanto dinero por tan poca cosa.

Un banquete

Con motivo de la inauguración de la nueva temporada en el teatro de El Cisne, la empresa ha organizado un banquete de homenaje a la Prensa, que se celebrará el día 2, a las tres de la tarde, en el Hotel Florida.

Las personas particulares que quieran asistir podrán recoger la tarjeta en el teatro y en el «hall» del mencionado hotel.

Notas musicales

Con motivo del centenario de Beethoven

El ilustre maestro José Lassalle, ha dirigido una carta a sus compañeros los maestros E. Fernández Arbos y B. Pérez Casas, la cual copiada literalmente, dice así:

Mis distinguidos compañeros: Como es notorio, el mundo civilizado prepara para el próximo invierno grandes fiestas musicales en honor y memoria de Beethoven.

Nosotros en Madrid, y por razones de todos conocidas, poco podremos hacer. Se me imagina que tanto ustedes como yo nos limitaremos a organizar uno o varios conciertos, con obras del músico de Bonn, y esto será probablemente todo. No es mucho, no es bastante.

Pensando en ello, propongo que, suspendiendo por un momento, en honor al gran músico, competencias comerciales y nobles rivalidades artísticas, unir nuestros esfuerzos para rodear la memorable fecha de algún esplendor e interés, abriendo en época oportuna un abono de seis conciertos sinfónicos, dos para la Sinfónica, dos para la Filarmónica y dos para la orquesta del Palacio de la Música, dirigidos por sus respectivos maestros. Seis festivales beethovenianos con las sinfonías, los conciertos de piano, el de violín, etc., etc.; en una palabra, lo que habíamos de hacer aislados, hagámoslo juntos. Esto prestará un indiscutible interés a nuestro homenaje.

Por lo tanto, y de acuerdo con el presidente del Consejo de Administración del Palacio de la Música, puedo decirles que ésta está a su disposición, y mi modesta oferta les es grata, no nos queda más que reunirnos para establecer los programas y las condiciones económicas de las fiestas beethovenianas.

En espera de sus órdenes, aprovecho la ocasión para reiterarme de ustedes atento s. s., que estrecha sus manos, José Lassalle.

Nosotros, dentro de nuestra modestia, habitual, no podemos dejar de aplaudir la iniciativa del maestro Lassalle, y hacer votos porque tenga buena acogida por parte de los señores Arbos y Pérez Casas.

Lo que dice el maestro Turina

De un estimado colega de la noche, copiamos las siguientes manifestaciones hechas por el notable maestro Joaquín Turina, por creerlas de todo punto interesantes.

Dice así:

«Trabajo incesantemente. He terminado un trío que dará a conocer en Madrid el Trío Pichot y en Barcelona el trío Barcelona. Para el teatro no tengo nada preparado. Le he tomado al teatro, a la ópera, asco profundo. Hay que vencer mil intrigas, soportar lo indecible y resignarse las más de las veces, sobre todo en Madrid, a que se pongan las obras de una manera imposible. Además, en el teatro lírico nacional, los músicos apenas ganamos nada. Se representó mi «Jardín de Oriente» y sólo pude percibir 600 pesetas. Cuando el Jurado me premió en el Concurso Nacional de Música el trío, me dieron 3.000 pesetas. Claro está que el teatro zarzuelero produce mucho; pero yo no puedo, ni quiero, ni debo hacer eso que no es música y que encanta a la plebe. Para escribir zarzuelas como lo hace Guerrero, es preferible no escribir las Mi deseo sería componer verdaderas zarzuelas, dedicarme a un género menor y gracioso, pero no gustaría.

En Madrid, el público de conciertos sigue con interés lo nuevo. En cambio, en ópera vamos muy mal: repertorio mandado y sobado. La ópera nacional no interesa a los nacionales, ni quieren conocerla. Triste es confesarlo, pero es así. Falla, con ser quien es, no ha podido lograr que su «Vida breve» se pusiera en el Real. Estoy llenando cuartillas de una nueva obra mía, que titulo «Memorias de un concertador». Además he de completar y variar algo mi «Enciclopedia abreviada de música». Estoy terminando, junto con unas obras de orquesta, unas canciones para que las cante mi gran amiga Cristina de Artega.»

La Bolsa

DE MADRID

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Serie G y H) and Price (67 85, 68 85, 68 85, 68 90, 68 90, 68 80, 68 80). Includes '4 por 100 Interior' and 'Fin de mes'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A, Serie G y H) and Price (88 19, 00 00, 00 00, 00 00, 84 90, 00 00, 00 00). Includes '4 por 100 Exterior'.

Table with 2 columns: Series (Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (00 00, 00 00, 89 25, 83 25, 00 00, 00 00). Includes '4 por 100 Amortizable'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (00 00, 00 00, 93 00, 93 00, 93 00, 93 00). Includes '5 por 100 Amortizable 1917'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (00 00, 93 00, 93 00, 93 00, 93 00, 93 00). Includes '5 por 100 Amortizable 1917'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (00 00, 93 00, 93 00, 93 00, 93 00, 93 00). Includes 'Cédulas Hipotecarias'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (627 00, 00 00, 1 74, 00 00, 00 00, 00 00, 3 50, 00 00, 33 50, 00 00, 49 50, 424 00, 51 00, 00 00, 00 00). Includes 'Arlowes'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (19 75, 00 00, 00 00, 23 00, 51 75, 50 95, 00 00, 00 00, 00 00). Includes 'Moneda extranjera'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (92 25, 00 00, 00 00, 00 00, 00 00, 90 00, 00 00). Includes 'Ayuntamiento de Madrid'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (00 00, 00 00, 00 00, 00 00, 00 00, 00 00, 00 00). Includes 'Moneda extranjera'.

Table with 2 columns: Series (Serie F, Serie E, Serie D, Serie C, Serie B, Serie A) and Price (19 75, 00 00, 00 00, 23 00, 51 75, 50 95, 00 00, 00 00, 00 00). Includes 'Moneda extranjera'.

Sucesos

Un obrero muerto

Anoche, en la estación de Atocha, ocurrió una sensible desgracia a consecuencia de la cual perdió la vida un mozo de descarga llamado José Alvarez García.

Cuando realizaba la operación de descarga del rápido de Barcelona se cayó de la carretilla un baul de gran tamaño, que cayó debajo a José Alvarez y le fracturó la columna vertebral.

Entre varios de sus compañeros fue trasladado José al gabinete médico de la estación, donde falleció a los pocos instantes de su ingreso.

Hallazgo de un cadáver en un estanque

Ayer tarde, cuando pasaba por el estanque denominado Puerta Verde, un individuo llamado Angel Cristóbal Autoran, observó que sobre las aguas de dicho estanque, flotaba el cadáver de un hombre.

Dió conocimiento a una pareja de la Guardia civil que extranjerón el cadáver, no encontrando documento alguno que permitiera su identificación. El Juzgado de guardia que se constituyó en el lugar del suceso, ordenó su traslado al Depósito.

Un hombre herido de una puñalada

En las primeras horas de esta madrugada, ingresó en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, un hombre llamado Luis Leal Fernández, quien presentaba una herida de carácter grave en la parte superior del muslo derecho.

Según manifestó, cuando se dirigía a su casa fue agredido por un desconocido que se dio a la fuga cuando era conducido a la Casa de Socorro.

Averiguaciones de la Guardia civil han

dado por resultado el conocimiento que el autor de esta agresión ha sido un conocido maleante apodado «el Zapaterín».

La Policía, juntamente con la Guardia civil, realizan pesquisas para detener al autor.

Un esposo demasiado -mante

En la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, fué curada de una herida contusa en el parietal izquierdo, con probable fractura de hueso, María Fernández Vázquez, de treinta y tres años, con domicilio en la calle de Gonzalo de Córdoba, número 3.

Según declaró el autor de las lesiones fué su esposo Santiago Helvína Peña, de treinta y seis años, quien con una botella le golpeó brutalmente durante una polémica que sostuvieron ambos.

Su estado fué calificado de grave, trasladando a la lesionada a la Clínica de urgencia del Centro para ser sometida a una delicada operación. El agresor fué detenido.

Racha de atropellos

La joven de diez y ocho años Pilar Benito Molina, que vive en León, número 12, fué atropellada por el automóvil número 13743 M., al intentar cruzar la calle de Alcalá, frente al Banco de España.

Fuó asistida en la Casa de Socorro de lesiones de pronóstico reservado. El conductor, Aurelio Ariño, quedó detenido.

Deportes

Toma de posesión

El jueves próximo tomarán posesión de sus cargos los nuevos elementos directivos de la Federación Regional.

Una victoria del Celta de Vigo

LAS PALMAS.—Ha jugado su tercer partido el Real Celta de Vigo, que luchó contra el Real Victoria, local.

El guardameta gallego, Lilo, no pudo actuar por haberse lesionado en un brazo durante el encuentro precedente. Le sustituyó el jugador canario Clemente que actuó con acierto.

Ganaron los célticos por tres a cero, a pesar de haber incurrido en un «penalty», mal tirado por el Victoria.

BOXEO

Nuestros campeones Uzcudun, Ochoa y Antonio Ruiz, a América

VIGO, 31.—Embarcó en este puerto para Buenos Aires el campeón de lucha grecorromana español Javier Ochoa. Hace el viaje en el «Massilia», donde también viaja Uzcudun. Este embarcó en Burdeos. Aquí bajó a tierra y fué saludado por varios amigos.

Ha salido con dirección a Vigo, donde embarcará para América, el campeón de Europa de las plumas, Antonio Ruiz, a quien acompaña su manager, nuestro querido compañero en la Prensa, don Joaquín Soriano y Guerrero.

REMO

Los representantes españoles en los campeonatos de Europa de Remo

BARCELONA, 31.—En el expreso de Francia han salido con dirección a Berna los bogadores del Real Club Marítimo de Barcelona señores Otin, Olivella y Olivé, que componen el equipo del «outrigger» a dos remos en punto y timonel, que ostentando la representación nacional asistirán a los campeonatos de Europa de remo anunciados para el día 5 del actual en las aguas del famoso lago de los Cuatro Cantones.

Mata a su suegra

SEGOVIA, 1.—En el pueblo de Castro-arracín ha ocurrido un sangriento suceso. Una mujer, llamada Prudencia Peña Pecharrmán fué agredida a la puerta de su casa por su convecino Vicente Róndono, que hizo contra Prudencia ocho disparos con una pistola.

La infeliz mujer quedó muerta en el acto. Han sido detenidos dos hijos políticos de Prudencia, llamados Mariago Velázquez y Mariano Peña, que presenciaron la agresión sin hacer nada para impedirla.

El agresor, que se halla casado con una hija de la muerta, ha desaparecido del pueblo, y la Guardia civil practica gestiones para conseguir la captura del criminal.

Se atribuye el crimen a resentimientos que existían entre el agresor y su víctima.

Homenaje al escultor Inurria en el Escorial

ESCORIAL 1.—Con asistencia del alcalde, la viuda de Inurria, otras personalidades y numeroso público de la colonia veraniega y de la localidad, se celebró ayer el acto de descubrir una lápida en la casa donde vivió largo tiempo el inmortal escultor Mateo Inurria.

Ofreció la lápida el escritor don Antonio Robles, en un discurso que fué muy aplaudido; a continuación el joven literato Luis Peña explicó toda la actuación de la Comisión organizadora.

El señor Marmolar habló en nombre de la Diputación provincial, y, por último, el alcalde se hizo cargo de la lápida, manifestando lo muy honroso que para el pueblo de El Escorial es el acto celebrado.

La suscripción pública para costear la sencilla lápida se ha elevado a tres veces el coste de la misma, habiendo dado margen para ofrecer a los pobres un donativo que lleva el nombre de Inurria.

Rendimiento extraordinario de una vaca lechera

OTTAWA 1.—Acaba de realizarse un interesante ensayo con una vaca de raza Ayr-Shire de Escocia, quedando evidenciado una vez más su notable rendimiento, que le ha dado renombre general.

La lechera sometida al ensayo, que duró trescientos seis días, consiguió batir el record mundial como rendimiento de leche.

Durante el término mencionado produjo 21.241 litros de leche con un promedio de materias grasas de noventa y nueve libras.

¿Apedrean los duendes?

CORDOBA 1.—Desde hace días, en el patio de la casa número 3 de la calle de las Siete Revueltas caen numerosos trozos de hierro, piedras y otros objetos.

Entre los vecinos circula la versión de que son duendes los autores de la pedrea, y la fantasía popular se ha desbordado. Algunos individuos llegan hasta asegurar que han visto dos fantasmas en distintos sectores de la ciudad. Son muchos los curiosos que visitan la casa, que llaman «del misterio». Naturalmente, las personas cultas atribuyen el hecho a un bromista.

Gacetas teatrales

La gran Compañía que comenzará su temporada oficial el día 4, en el teatro de El Cisne, e integrada por elementos valiosos que ya dimos a conocer a nuestros lectores, han comenzado los ensayos de las obras que constituirán el repertorio, y que siguiendo las normas que tanto el teatro proporcionalon en la temporada veraniega, seguramente lo han de constituir en la larga temporada oficial.

Por su parte, la empresa que como vimos dijimos es poderosa y extremeña, no regateará medio alguno para conseguir toda clase de triunfos.

Advertisement for 'Agua de Borines' (Borines Water) with text: 'Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa'.

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León. A las diez y tres cuartos, La casa de Salud.

LATINA.—Mañana viernes, debut de la compañía de Morano. A las diez y tres cuartos, Volver a vivir.

NOVEDADES.—Compañía Eugenio Casás. Mañana, inauguración de la temporada. A las diez y media, Las golondrinas, por Emilio Sagi-Barba.

EL CISNE.—A las siete, La chicharra y Los borrachos. A las diez y tres cuartos, La verbena de la Paloma y La gente seria.

PARDINAS.—A las seis y tres cuartos, Marina (última representación, por el tenor Ocaña). Butaca, 1,50. A las diez y tres cuartos, La reina de las praderas (reposición). Butaca, dos pesetas. Última semana de la compañía Ballester.

CIRCO DE PRICE.—A las seis y media, primera matinee extraordinaria. A las diez y tres cuartos, toda la nueva compañía de circo y el sensacional número de los tigres reales.

CINE IDEAL.—A las seis y a las diez y media, todos los días estrenos. Hoy, El amigo postizo, El vencedor del Gran premio y Un político honrado.

REAL CINEMA.—(Salón y terraza).—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto y diez y media, Actualidades Gaumont, Un tiro en la sombra, La hija del corregidor.

PRINCIPE ALFONSO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Actualidades Gaumont, Un tiro en la sombra y La hija del corregidor.

MONUMENTAL CINEMA.—A las seis de la tarde y diez de la noche, La muela de Cirilo, El de la mala suerte, Tancredo, acuarelista y Los dos sargentos franceses.

JARDIN CINEMA GOYA.—A las diez y media, Sota, caballo y rey, Noticiero Fox y En busca de un h redero.

CINE MADRID.—A las seis y media y a las diez y media, Noticiero Fox, Torcuato entre olas, Lirio entre espinas y Vigila a tu mujer.

Advertisement for 'Hijo de Villasanté y Compañía OPTICOS' with contact information: 'Teléfono 1050 - MADRID'.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :=: :=: Teléfono 36-86 M.
Horas: de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado.

Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Valencia-Caja de Recluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.

Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de bonos hipotecarios. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —
Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

¿Es usted bilioso? ¿Sufre usted males?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 48-43 M.

Para jamones y sal hichones

RICO

Conde de Romanones, 12

NO DÉ V. MÁS VUELTAS A SU CARERA

EL MEJOR DENTÍFICO DEL MUNDO Y

PREPARESE PARA LAS VUELTAS DE CUESTA



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE ÉXITO

PARA LOS DENTÍFICOS EXTRANJEROS



POMPAS FUNEBRES

ARENAL: 4 MADRID

TELÉFONO 44 M

“Señoras”

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curará vuestros enfermos de la matriz, evita el aborto y regula el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5

Farmacia MADRID

LEA USTED LA OPINION

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes.—Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.